

Lieber Freund!

Dass ich Dir auch nicht wieder geschrieben hatte, war einfache Fähigkeit! Ich wollte die Möglichkeit des jahr nach Norwegen zu reisen, nur selber nicht zugestehen, und hoffte immer noch auf eine günstige Wendung. Hätte ich Dir gleich geschrieben, so hätte ich die Sache endlich überlegen müssen, und hätte mich nun die Geduld der Plannung verbraucht, dass die Reise möglich wird.

Die Monate unserer

Frau, die wir immer nur Sommerwochen kommen (inzwischen in Flensburg) kann sich absolut nicht Tage entziehen und uns zu geben. Ja, schon nach Tylt sind wir gezwungen allein zu reisen, da auch die

aber gewöhnlich und rauh erscheint. Da
wir also am 15. August sie im Stich
lassen müssen, können wir unmöglich
vorher um von Tor trennen, da wir dann
doch unserzogen die weite Fahrt unter-
nehmen, und ganzlich allein hier gewest?
Aber! Das versteht der wohl allen
ebenso leicht, wie ich es verstehe; mein
Herz will aber noch gas nicht mit, und
träumt einen nun bald 15-jährigen
Reisefraum weiter - weiter - weiter.

Wir waren auf Reisen: in
Bordstürgaden, wo mein Hans und meine
Habe verkauft wurde - unheimlicher
Abstand - Dann über Leipzig nach
Hamburg, wo ein kleiner Gewissens
misstrug, & wurde. Zuerst
Rohrt, wenn mein Sohn Krank, habe
schlimme Asthma-Anfälle & Husten.
Nun geht wieder Lepos, Gottlob.

Bei mir in Rostkow fand ich eine Verbindung meines Vaters,
Hans Sten, der das war, den große alte Hoff am Bettin immer
noch nicht verjagt ist! Eindeutig, und hier es keine
guten Chancen verblieben. Die Post nimmt sie nicht,
und das Predikten willt auch mich schänden kann nicht
für ohne Nutzen; Da blieb dann mein Anspruch, als „Vetter
Klemm“.

Wir sprachen auch auf, besprochen, und bitten um
Unterstützung und Unterstützung!

In Treuen

Dein Klemm

Berlin 2. Jnni. 90